



Mi Universidad

Jennifer Sherlyn Castellanos Santiz

Control de Lectura sellados

3° Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024

El poder de los símbolos.

Magia, enfermedad y acto médico.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jennifer

Scribá

La idea de reflexionar sobre la relación entre magia y la enfermedad se encamina a poder comprender las creencias y comportamientos de los sujetos que participan en estas terapias. Si tenemos que fijar un objetivo a un mayor alcance nosotros diremos que que estas palabras pretenden fijar un puente comunicativo entre los médicos profesionales y los pacientes. Esta discusión se organiza en tres partes la primera es que nos introducimos en las relaciones entre cultura y enfermedad es esto observaremos = el anexo fundante que une la vida social y lo que es el universo de sentidos y valores, a partir de la construcción de símbolos y esquemas simbólicos y prácticos donde debemos ubicar las nociones del cuerpo y persona y las relaciones que presentan respecto a la construcción social de la enfermedad. Y en segundo lugar dirigimos la atención en las teorías antropológicas que son sobre la magia, padecimiento y el acto médico será la noción de "eficacia simbólica" la confianza mutua entre el médico y enfermo, es la que nos permitirá establecer un nexo con la práctica médica científica. De este modo enseñamos una reflexión orientada a preparar un camino para una mayor comprensión sociocultural del establecimiento y un diálogo entre diversos sistemas médicos y especialistas de la salud. "Universales culturales empíricos" es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas nosotros

La biomedicina reacciona a través de toda una gama de expresiones las que sólo recuperamos las que son más significativas. Un sector reacciona la validez de algunas críticas como las referidas al incremento dentro del campo médico un grupo minoritario, generalmente salubrista reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio de una concepción biologista de la enfermedad, la cual la situación de la conclusión de la palabra del paciente el tipo de la relación institucional ya médico/paciente o la escasa inversión preventiva deben ser observados como los hechos transitorios que se modificarán en la medida que se modifiquen las relaciones biomedicas. Todas estas corrientes que se asomen diferentes grado de auto-crítica, sin embargo están acordes en señalar que la biomedicina ha sido hasta ahora medicina más eficaz comparada con cualquier otro tipo de sistema médico. La auto defensa de ella contiene elementos correctos e incorrectos, lo cual también operan dentro del espectro de análisis crítico en esta discusión ha dominado una suerte de maniqueísmo que limita la comprensión del fenómeno por ejemplo = frente a la concluido por la biomedicina.

Medicina tradicional

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jennifer

Scribe

En varias comunidades indígenas de México, el temazcal es un lugar que es muy privilegiado para la atención pre y pos natal de igual manera para dar a luz. La comadrona tradicional de una atención periódica a la embarazada, controla que el feto esté en la posición correcta, practica a la mujer embarazada un masaje o una sobada que facilita al momento del parto. La herbolaria a las culturas mesoamericanas tenían un conocimiento avanzado de las plantas. En la OMS define a la medicina tradicional como la "suma del conocimiento, prácticas y técnicas, en las teorías hay creencias y experiencias propias de diferentes culturas que se utiliza para, mantener una buena salud, como física y mental. La medicina convencional es similar a la medicina indígena, al temazcal se utilizan piedras que son muy calientes por eso la palabra temazcal (temaz = vapor, calli = casa) puede definirse como una "casa de baño en vapor", que ha sido muy importante en diferentes religiones mexicanas. En el México antiguo se basaron sistema que permite mantener la salud de sus habitantes, se logró establecer el uso de la medicina tradicional actual, los profesionales de la salud están conformando cuestiones que son relativa

Análisis comparativo entre la medicina científica hemogénica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz,

Jennifer

La medicina científica o allopática, es considerada oficial en nuestro sistema de la salud. Es considerada legalmente como el sistema oficial de la salud en nuestro país, algunas personas lo implementan con el cierto paternalismo y prejuicios a las personas que son relacionadas con el de la medicina tradicional. Ante esta situación es de gran importancia preguntarnos si son diferentes los sistemas médicos tomando en cuenta la primera vez la más importante, semejanza entre ambas que se fundamentan en un gran propósito en común. Ambas son sistemas médicos, cuerpo de doctrina por el que cada lectura de una cultura concibe el proceso de la que es la salud-enfermedad. No se desarrollan procesos individuales y aislados, si no con un contexto comunitario generalmente en su entorno. Las dos ocupan una posición oficial en lo que es su sociedad que estas son reconocidas y juegan un rol muy importante. Ambas están en armonía con las leyes que tienen establecidas por lo de su cultura. También los dos sistemas médicos tienen un actor principal o ejecutador como un sanador como el curandero o el chamán en la medicina tradicional y el médico en la medicina científica. Tiene la misma dimensión moral, son falibles y limitadas.

Bibliografía

- 1- Cesar Ceriani Cernada.(1955). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico.Hopital Italianode Buenos aires,26(3).
- 2- Eduardo I. Menéndez. (1998). Modelo Medico Hegemónico. Reproductiva técnica y cultural. Natural Medicadrit.
- 3- Roció Gutiérrez Ruiz. (2022). Medicina Tradicional Mexicana. Fundacion Index.
- 4- Reneé Pereyra. (1995).Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales. Acta Medica peruana.